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內政部空中勤務總隊110年廉政會報暨安全維護會

報會議紀錄 
時間：110年10月19日（星期二）下午2時 

地點：本總隊會議室 

主席：井總隊長延淵             紀錄：吳漢森 

出席人員：詳如簽到表                                  

壹、主席致詞： 

今天召開110年廉政會報暨安全維護，政風室非常

關心同仁，對本單位也有很多的幫助，行政機關政風單

位與部隊監察及保防單位，即政三及政四性質相似，外

勤隊很多同仁從部隊轉職進來，對軍中政三及政四有許

多詬病，其中有二種原因，一是本身不守規矩人員遭受

處分後有所怨言，一是部分政三及政四人員行事稍走偏

鋒引人反彈，招致外界對其單位印象不好。但整體而言

，大家都是期許機關有好的發展，淨化我們的單位，鞏

固首長領導威信，業務步上正軌。 

本總隊與一般機關不同，每年編列龐大預算用於飛

機維修與廳舍興建，辦理經常性採購招標，預算執行適

法性為首要考量，個人相信同仁都能潔身自愛，每個同

仁競競業業處理業務，不管主計室或政風室都是盡力協

助大家達成預期目標。 

今年因疫情關係，較少廠商至本總隊簡報，前2年

廠商至本總隊簡報均規定向政風室報備，本總隊執行救

災任務，遇有廉政倫理事件，只要依據規定程序辦理及

陳報，不涉及利益交換，對廠商嚴守份際，就不用擔心

招致質疑，本人曾在亞洲航空公司任職1年多，就任總

隊後對亞航事務一向秉公處理，亞航董事長年節送禮均

予以拒絕退還，也特別要求機務組履約督導絶不放鬆。
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類似情事除了總隊部同仁應遵守外，與各外勤隊多少也

都有關係，如單位零用金支付、飛行鐘點費核發等都要

遵守規定，不可貪圖一時方便違法亂紀。 

本次會議中，政風室進行110年1月至9月廉政業務

報告，並研提1.「內政部推薦本總隊參加111年度透明

晶質獎評選」、2.「策進本總隊財產管理作業，預防發

生廉政風險事件」、3.「加強久任風險業務人員之防弊

作為」等3件提案，請各單位主管共同檢視本總隊的業

務流程，一起維護本總隊廉能形象。 

貳、上次會報主席裁示事項執行情形： 

主席裁示：同意解除列管。 

參、報告事項： 

一、政風室：廉政業務報告（略） 

主席裁示：洽悉。 

二、機務組：定翼機商維案履約管理策進作為報告（略） 

主席裁示：洽悉。  

肆、討論提案： 

一、內政部推薦本總隊參加111年度透明晶質獎評選案。

（提案單位：政風室） 

主席裁示： 

（一）照案通過。 

（二）請政風室就透明晶質獎之評審項目及資料整備方

向預先規劃，並請主任秘書召集工作小組會議，

各組、室、勤務隊配合辦理。 

二、策進本總隊財產管理作業，預防發生廉政風險事件

案。（提案單位：政風室） 
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張委員幼欣： 

本總隊財產管理依據國有公用財產管理手冊辦理，財產

遺失可能造成外勤同仁負擔，本室會再檢視個人應勤裝

備財產管理程序，屆時再請各勤務隊隊長及財產管理人

就財產管理方式提供策進意見。另財產管理系統產出之

報廢清冊仍列無實體存在之財產，已在系統加註管控機

制。無線電管理方面，目前是由外勤隊陳報總隊簽核辦

理報廢程序。 

翁委員志賢： 

本室在三大三財物遺失案時，同仁反映該隊教官退休後

個人裝備留置該隊，新進教官又攜回新的個人裝備，徒

增該隊保管未使用舊裝備的負擔，以及有些應勤人員非

非使用自己保管個人裝備情形。 

主席： 

本總隊空中戰士裝備原有一批是早期撥發，現在使用的

是接收黑鷹機時新來的一批，該批舊裝備本人曾經檢視

發現狀況良好，因此才決定該批舊裝備尚無需報廢仍由

各隊保管。所有公用財產均有產籍簿冊，個人裝備保管

人員負有會計責任，而屬於團體裝備須按規定領用繳回

，依規定作業程序處理。 

林委員立威： 

三大三隊辦公廳舍與他機關特搜人員共用，可使用空間

受限，該隊財產管理人員將裝備暫置寢室等地點存放以

維安全，又因部署黑鷹機時期人力交替頻繁，以致曾經

帳物資料紊亂，後經該隊依財產資料全面清點盤查，核

對經管財產與產籍登記資料相符。 

張委員幼欣： 

本總隊目前財產盤點數字吻合，只是各隊有些財產管理
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人針對財產管理方式覺得尚有改進之處，本室將再研議

精進措施。 

林委員國強： 

本隊除個人裝備外其餘裝備統一由專人管理，主管每月

查核裝備清點紀錄及保養紀錄，尤其任務裝備要求每月

至少保養1次。 

主席裁示： 

（一）照案通過。 

（二）請相關單位依提案規劃之3項建議作為辦理： 

1、秘書室協同各組、室及勤務隊，重新檢視財產

管理機制及報廢作業程序，就運作有窒礙情形

適度修正調整。 

2、各勤務隊落實裝備出、入勤之領用與歸還等管 

理作業。 

3、政風室加強相關廉政宣導，視案規劃稽核（清 

查）作業。 

三、加強久任風險業務人員之防弊作為案。（提案單位

：政風室） 

主席裁示： 

（一）照案通過。 

（二）各組、室、勤務隊加強監督稽核等內控機制，主 

管人員擔負審核之責，避免有同一人久辦風險業 

務之情形。 

伍、臨時動議：(無)。 

陸、主席結論： 

非常感謝政風室同仁對工作的投入，剛才今年1月

至9月廉政工作重點報告及未來透明晶質獎的參獎，需

要團隊的齊心協力共同打造，請大家配合辦理。一個
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單位的好或不好，關鍵在於團隊向心力，廉政工作是

單位廉潔的一環，非常重要，本人身為單位首長以身

作則，只要合情、合理及合法的要求，也請同仁遵照

辦理。期勉各位主管必須要求所屬，不可人云亦云，

本人清楚以前單位的陋習，現在也都没有了，期許大

家要清廉誠實，主管以身作則，才能要求所屬遵循，

強化機關風紀要求及行政效率。 

個人就任總隊長以來，對大家有期許、目標、方

法及步調，不是為個人，一個退休老兵不求官、不求

財，帶領大家邁入正軌，希望在座主管給後學晚輩開

創美好未來、一條康莊大道，是你我責任，只要公事

公辦、遵守規定，單位一定可以不出事更茁壯，因此

一定要從心態作改變。空勤總隊是一個大家庭，藉由

大家努力，成立空勤之友會當大家後盾，給予我們支

持及鼓勵，大家要有感恩的心，這麼多社會賢達的支

持，理應做的更好。 

今天會議所討論的議題，不僅符合當前國家政

策，也是本總隊要推動的目標，結合本總隊任務及業

務特性規劃，請各單位應配合推動，期待全體同仁全

力以赴，在自身業務上有非常傑出的表現。廉政風氣

千萬不要逾距，再次強調本單位是有前景的，請大家

共同創造有利條件，俟時機來臨水到渠成，是我們努

力的目標，請大家務必配合辦理。  

柒、散會（下午3時35分） 


